



La Ciénaga, mayor disciplina en el ordenamiento urbanístico



Por el municipio más extenso y con menor densidad poblacional del país comenzó la cuarta visita gubernamental a Matanzas, encabezada por el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz

Ventura de Jesús, 23 de Junio de 2022

CIENAGA DE ZAPATA. Matanzas.- Las acciones encaminadas a poner mayor disciplina en el ordenamiento urbanístico fueron evaluadas aquí por Manuel Marrero Cruz, miembro del Buró Político y primer ministro de la República de Cuba.

En virtud de ese propósito, y como parte de la cuarta visita gubernamental a la provincia, el Jefe de Gobierno recorrió la comunidad de Caletón, área costera ubicada en este sureño municipio matancero, conocido por sus bondades naturales.

En el lugar, Marrero Cruz insistió en la necesidad de restituir la legalidad y evitar a toda costa nuevas instalaciones incompatibles con el entorno.

Al referirse a las edificaciones sobredimensionadas, incongruentes con la arquitectura de la zona, instó a ponerle límites, sobre todo en un escenario que impulsa el turismo ecológico y de naturaleza, reconocido como el mayor y mejor conservado humedal del Caribe insular.

Se refirió, además, a la importancia de reordenar debidamente ese espacio, detener a tiempo cualquier otra ilegalidad constructiva, y no permitir ningún muro de cemento en el frente de playa, en coincidencia con los objetivos de la Tarea Vida, plan del Estado cubano para enfrentar el cambio climático.

Acompañado por las máximas autoridades políticas y de Gobierno de la provincia y varios ministros, el Jefe de Gobierno se interesó también por el plan de ordenamiento en el asentamiento familiar conocido como Playa Máquina, conformado originalmente por unos pocos tráileres que, con el tiempo, llegaron a ser 186, bajo un estatus de ilegalidad.

Dicho lugar, explicó Manuel Marrero, se conservará para el disfrute de la playa, aunque con la condición de un estricto orden, limpieza y mejor imagen.

Marrero recordó que como parte de su reubicación, un grupo de remolques fue trasladado en la década de 1980 de Varadero a Playa Máquina para el uso de la población en verano, pero que con el transcurso del tiempo se distorsionó dicho propósito.

Eloy Garlobo Vega, al frente de la Junta Directiva del centro, explicó que el mismo abarca algo más de tres hectáreas y que con el tiempo predominan las construcciones fijas.

Nelson Campos Pérez, delegado provincial de Ordenamiento Territorial y Urbanismo, dijo que el plan comprende la red eléctrica, el sistema de residuales, los viales, y un reglamento que debe regir la convivencia en ese lugar.

En el recorrido trascendió que las principales dificultades se concentran en que no se logra detener el surgimiento de nuevas ilegalidades, no se detectan oportunamente ni se erradican de inmediato.

Hacia el final de la jornada, en un intercambio con el Consejo de Administración Municipal, se presentó la estrategia de desarrollo del territorio, un lugar con el desafío adicional de conservar el medio ambiente, ser un paradigma en el turismo de naturaleza y potenciar los servicios con una visión ecológica y sostenible.

En dicho encuentro, Marrero Cruz indagó por la situación de las madres con tres o más hijos, las capacidades de círculos infantiles, las opciones recreativas, las ofertas gastronómicas, los precios y la atención al Plan Turquino.

La ministra de Finanzas y Precios, Meisi Bolaños Weiss, aseguró que, pese a las limitaciones, la Ciénaga de Zapata mejora el déficit presupuestario con un aumento de los ingresos, por lo cual existen potencialidades para una mejor planificación de cara al 2023.

Seguidamente, la titular de Trabajo y Seguridad Social, Marta Elena Feitó, llamó la atención sobre la necesidad de emplear de manera eficiente los recursos humanos y de aumentar la integración de todos los actores económicos, tanto estatales como privados.

Durante la sesión, Marrero Cruz también enfatizó en la necesidad de lograr una mayor estabilidad de los cuadros. Hay que darle seguimiento a este asunto, apuntó, y aquí hace falta mano firme, autoridad moral, exigir el cumplimiento de lo establecido, caminar y hablar con la gente, sumar y buscar soluciones alternativas en beneficio del pueblo.

En opinión del Primer Ministro, la Ciénaga de Zapata debe pensar más en su futuro, y cada cenaguero debe estar consciente de lo que es imprescindible hacer hoy para preservar el mañana.

A pesar de las dificultades, estamos en un momento superior respecto a visitas anteriores, pero ahora no solo se trata de mejorar, hay que buscar la excelencia, concluyó.